

Communiqué de presse

Versailles, le 1er avril 2015

L'UVSQ et son partenaire industriel Valeo ont été récompensés ensemble par Pierre Gattaz, président du MEDEF, pour la chaire Matinnov.

Créée fin 2012, la chaire industrielle Matinnov (Matériaux innovants) est un partenariat d'excellence scientifique et technologique entre Valeo, équipementier automobile et un laboratoire de l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines (UVSQ), le LISV (Laboratoire d'Ingénierie des Systèmes de Versailles). Cette chaire ambitionne de répondre aux enjeux technologiques, réglementaires, économiques, sociétaux et environnementaux de l'automobile du futur, en participant activement à l'élaboration des véhicules « décarbonés » destinés grand public.*

Afin de maîtriser les évolutions technologiques qui s'accroissent, Valeo a souhaité s'appuyer sur la recherche académique de haut niveau de l'UVSQ et faire émerger des activités à fort potentiel de **valorisation et de transfert technologique**.

Pour l'UVSQ, il s'agit de confirmer son investissement dans les recherches amont et aval liées au secteur automobile au cœur d'un territoire**, les Yvelines, où ce secteur est très présent, permettant ainsi à la chaire une bonne visibilité sur les thématiques choisies. Le rapprochement avec un équipementier tel que Valeo permet de mieux adapter les formations de master en lien avec le marché du travail et les compétences demandées, en particulier avec l'arrivée sur le marché automobile **des véhicules hybrides et électriques**.

La chaire comporte un volet de recherche fondamentale et appliquée, destinée à de la valorisation, mais vise aussi à pérenniser le partenariat sur le long terme au travers d'actions précises tournées vers l'enseignement. Un système de pilotage et d'expertise scientifique a donc été mis en place pour accélérer **le partage de connaissances entre l'université et l'entreprise**. La préoccupation du milieu académique est de parfaitement intégrer les problématiques industrielles : les experts de chez Valeo ont acquis une longue expérience des produits automobiles et peuvent ainsi guider les recherches sur les filières les plus prometteuses pour le futur. Complémentairement, les personnels académiques qui participent ont acquis des compétences dans des domaines qui peuvent parfois être conjoints. Cette démarche a conduit l'UVSQ à proposer aux cadres de Valeo un « **doctorat exécutif** » qui valide un niveau de compétences et développe **la culture de recherche industrielle** visée par la chaire. Une formule particulièrement innovante dans le domaine académique qui a retenu l'attention du jury et celle du président du MEDEF : « *c'est la France qui gagne. Ce prix symbolise le rapprochement entre deux mondes* », a salué Pierre Gattaz. "*Cette chaire propose la mise en place d'un doctorat exécutif ce qui est une très bonne chose. Nous manquons de docteurs en France et le Medef pousse cette filière*", déclare-t-il.

« *Nous sommes fiers d'avoir obtenu ce prix qui récompense une collaboration efficace et durable entre l'UVSQ et Valeo* » déclarent ensemble Jean-Luc Vayssière, Président de l'UVSQ et Patrick Segal, Directeur des projets transversaux R&D de Valeo. **La chaire Matinnov est en effet un outil essentiel pour envisager des programmes scientifiques d'envergure, avec une vision long terme, au service d'un grand projet sociétal.**

* projet de l'Agence Nationale de la Recherche (ANR)

** qui se traduit par la fondation partenariale VeDeCoM et son ancrage très important dans le pôle de compétitivité Mov'eo.



De gauche à droite : Pierre Gattaz, président du MEDEF, Patrick Segal, directeur des projets transversaux R&D chez Valeo et Fethi Ben Ouezdou, vice-président en charge de la valorisation de la recherche et de l'innovation à l'UVSQ, Jean-Luc Vayssière, président de l'UVSQ

Chaire Matinnov : PRIX AEF 2015 COMMUN AUX CATÉGORIES FORMATION ET RECHERCHE

Initié par l'AEF et réunissant chaque année un jury de personnalités, ce prix récompense les meilleures « bonnes pratiques » universités-entreprises. Pour la première fois depuis 5 ans, le jury a récompensé une initiative commune aux domaines recherche et innovation-formation.

Le jury 2015 : Ludovic Valadier, responsable du département économie de la connaissance, Caisse des Dépôts. Brigitte Durand, présidente Synergie, directrice Promotion des métiers, Veolia. Sandrine Javelaud, directrice de mission formation initiale, Medef. Pierre Sineux, président de l'université de Caen (CPU). Sébastien Chevalier, coordinateur de projet, Idefi TalentCampus. Hélène Cénat, directrice générale adjointe, Agefa PME. Jean-Michel Catin, directeur de la rédaction, Groupe AEF. Danielle Deruy, directrice générale, Groupe AEF.

En savoir plus : [le site du LISV](#)

CONTACT : Sophie DOTARO
Directrice de la communication
T 01 39 25 78 73 — M 06 65 04 49 21

UNIVERSITÉ DE VERSAILLES SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES
55 avenue de Paris — 78035 Versailles Cedex — T 01 39 25 78 63 — F 01 39 25 41 93 — www.uvsq.fr